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CURTAS
VERBA PARA AS CONGADAS

A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
realizou segunda-feira, 21, audiência pública para debater
projeto de lei 5671, autoria do Executivo Municipal que
propõe auxílio financeiro aos ternos de Congo,
Moçambique e para o Reinado.  O montante total é de R$
304.860,24 e os valores a serem destinados obedecerão
critério que leva em conta número de participantes.
IGREJA

Durante audiência o vereador Lisandro Monteiro
adiantou que entendimentos estão sendo mantidos com
uma advogada que presta serviços à Mitra Diocesana de
Guaxupé, visando o encaminhamento de proposta ao bispo
Dom Lanza, solicitando sua permissão para que seja
construída uma igreja na região do Jardim Mediterranée,
de modo atender a parte religiosa das Congadas. Segundo
Lisandro os entendimentos estão caminhando, em fase
adiantada.
“NÃO COMPORTARÁ”

O vereador Pedro Delfante ponderou que embora “a
mudança do local das apresentações, tenha dado outra
dimensão às Congadas, a que se olhar para frente, para o
futuro, e entender que nesse trecho da avenida Dr. José
de Oliveira Brandão Filho, com edificações comerciais e
residenciais, em breve este espaço não mais comportará
a festa”. Ele sugeriu se estude a viabilidade da construção
de espaço multiuso, indicando que nas proximidades há o
Córrego Rangel, que pode ser canalizado e coberto, e se
construir arena para apresentações das Congadas, de
desfiles cívicos e outras atividades.
INDIGNADO

“Estou indignado com a Concessionária Nascentes das
Gerais. É a terceira vez que solicito colocação de indicação
no final da Rodovia MG 050, indicando que para Ribeirão
Preto deve ser feita conversão à esquerda na pista, para
que condutores de veículos adentrem à MGC 491. Há uma
onde consta, “Ribeirão siga em frente”, e veículos médios
pequenos e grandes estão entrando na cidade. Carreteiro
têm dificuldades para fazer manobras e retornarem à pista.
Mandei ofícios e alegam que a rodovia está bem
sinalizada”, desabafou o vereador Luiz de Paula.
DEMANDAS CULTURAIS

Lucas Vieira Soares (Lucas Logan), ator, produtor
teatral, utilizou a Tribuna Livre na sessão da Câmara
Municipal de São Sebastião do Paraíso, segunda-feira,
21, para apresentar demandas da segmentos que atuam
na área de cultura. Ele salientou que falar em nome de
sua empresa “Zabumba Representações Culturais”,
também representava o Coletivo Olhares de Paraíso, a
Associação dos Nordestinos, e a Casa Viva, que têm
acompanhado a pauta cultural em Paraíso, apoiando,
sempre que possível. Juntos, somos praticamente
duzentos artistas, disse.
EVITAR “RUSGAS”

Lucas disse que semana passada “foi meio turbulenta”
quando ficaram sabendo de notícia, não mencionou o
nome, mas se referiu ao convite feito pelo prefeito Marcelo
Morais ao vereador Vinício Scarano para que assuma a
Secretaria de Cultura e Turismo, a ser criada.
Comentamos. Acreditamos muito na união, na democracia,
e se caminharmos juntos fica tudo mais fácil. Para não
ficar rusgas, solicitaram o uso da tribuna-livre, onde leu
texto onde teceu considerações.
“MISSÃO DE PAZ”

Iniciou dizendo que foi à Câmara “em missão de paz e
para deixar registrado que estamos todos do mesmo lado.
Em nenhum momento nossos comentários foram no sentido
de atacar ao prefeito ou qualquer outra autoridade, sim
demonstrar nossa preocupação com o cenário cultural da
cidade”. Disse que de maneira geral não há de se reclamar
da gestão de Marcelo, a quem adjetivou como “um dos
melhores prefeitos da história de Paraíso”, e a esperança
era que a Cultura acompanhasse as demais áreas.
“NÃO ATAQUEI”

Nosso sonho sempre foi que a Secretaria de Cultura
voltasse funcionar em nosso município, e acreditávamos
que alguém ligado à área pudesse tocar o trabalho, visto
que Paraíso tem muitos artistas de excelente currículo,
com carreiras até internacionais e vasta experiência,
alguém que realmente entenda nossas dificuldades, nossa
demanda, e que viva a arte, disse Lucas Logan. Omitimos
nossa opinião em um grupo e ela rapidamente chegou ao
prefeito que me chamou em particular no WhatsApp, e
indagou por que o estava atacando. Friso mais uma vez
que não o ataquei, esperávamos apenas escolha técnica,
salientou.
SEM RESPALDO

“Sentimos que não temos o devido respaldo do atual
Departamento de Cultura. Gostaríamos de ter um lugar
de acolhimento que impulsionasse nossos projetos, e não
um lugar onde somos tratados como um problema, motivos
de piada. Nossas sugestões dificilmente são aceitas, e
ficamos à mercê de editais que impossibilitam a execução
de um grande projeto, capaz de ser reconhecido
regionalmente”, afirmou Lucas Logan.
DESAFIO

O vereador Vinício Scarano, agradeceu a presença de
Lucas, e diz ser admirador não apenas da pessoa dele,
mas como profissional. e ser humano. Salientou que suas
palavras são muito válidas, e a tribuna é exatamente para
isso. Disse que teve reuniões com o prefeito Marcelo, e
aceitou o desafio de assumir a Secretaria de Cultura e
Turismo, que irá proporcionar mais oportunidades de
fomentar com recursos e projetos. Vinício falou sobre sua
formação em Comércio Exterior, Pós graduado em Gestão
Pública, Especializado sobre Clima, em Universidade da
Dinamarca.
MODELO

Vinício mencionou ter grande amiga no Ministério da
Cultura desde 2001 e até hoje conversa muito com ela
que é especialista em cultura, e é autor da lei que cria o
Conselho de Políticas Culturais no município. Tenho
carinho muito grande por este setor, e acredito que grandes
projetos estão vindo por aí, para ser feita. Externo aqui
minha vontade de fazer uma gestão que vocês nunca viram
em relação à cultura e turismo no município, e estar cada
vez mais próximo de vocês, aceitando sugestões e críticas
construtivas, para construirmos uma cidade modelo em
cultura e turismo.
MEMÓRIA PARAISENSE

Em 23 de outubro de 1821, ao chegarem ao local que
seria escolhido para a ereção da primitiva capela em
louvor a São Sebastião, o capitão Antônio Soares Coelho
teria dito, se dirigindo a Antônio Antunes: ”Compadre, isso
aqui é um Paraíso”! A escolha do local adornado por ipês
amarelos e com um filete de água pura e cristalina
mereceu aprovação do grupo presente e de toda a família
Antunes Maciel.
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OPINIÃO

FEMINICÍDIO: QUEM TENTA, QUER MATAR
Coronel PM Ailton Cirilo*

Nesta semana, representantes das forças de Segu-
rança de Minas Gerais apresentaram, na Cidade Admi-
nistrativa, o balanço sobre as ocorrências de feminicídio
e violência contra a mulher no Estado. O intuito foi debru-
çar sobre as ações de prevenção, repressão e resposta
que estão sendo implementadas no combate a essa alar-
mante ameaça. Mas as estatísticas demonstram como a
violência contra a mulher é um desafio latente.

Isto porque houve uma queda de 24% nos casos de
feminicídio consumado entre janeiro e setembro de 2024,
em comparação ao mesmo período do ano anterior. Con-
tudo, as tentativas de feminicídio aumentaram em mais
de 62%, o que significa que embora muitas mulheres te-
nham sido salvas, o risco de morte para elas continua
extremamente elevado.

Um ref lexo de atos isolados de violência, o
feminicídio também escancara a estrutura social e
cultural enraizada no machismo, na desigualdade
de gênero e na tolerância à agressão. É muito co-
mum que, em diversos segmentos da sociedade, en-
contremos discursos minimizando esses sinais de
violência até que, infelizmente, as consequências
sejam fatais. A divulgação dos dados estatísticos se
torna uma ferramenta crucial  na promoção da
conscientização pública, mas sem esquecermos da
importância de uma resposta contundente nas es-
feras repressiva e preventiva.

Na ocasião, a vice-presidente da Comissão de
Enfrentamento à Violência Contra a Mulher da OAB-MG,
Ariane Moreira, foi precisa ao dizer que se o agressor
tentou matar a vítima, ele tinha a intenção de fazê-lo. Ou
seja, o fato de a violência não ter sido consumada não
diminui o perigo que essas mulheres enfrentam diaria-
mente. Muitas vezes, inclusive, os agressores voltam a

tentar completar o ato, reforçando a necessidade de me-
didas protetivas mais eficazes e de uma vigilância contí-
nua.

Vários fatores podem levar ao aumento nas tentativas
de feminicídio, por exemplo, a conscientização das mu-
lheres que acabam buscando ajuda mais cedo e a pró-
pria população que está mais disposta a denunciar. Tan-
to é que, de acordo com balanço, houve um aumento no
número de pedidos de medidas protetivas de 4,9%, isto
é, 39.640 registros entre janeiro e agosto de 2023 para
41.596 no mesmo período deste ano.

A prevenção deve ser prioridade porque é fundamen-
tal que os esforços não se limitem a respostas reativas
após a violência ocorrer. É claro que a repressão aos cri-
mes é uma prioridade para proteger as vítimas, mas pre-
cisamos de políticas públicas efetivas que eduquem e
sensibilizem mais ainda a população, bem como um sis-
tema que fortaleça o apoio às mulheres em situação de
vulnerabilidade. Outra saída para uma estratégia mais
ampla de reforço são investimentos em programas de
reeducação para agressores, mais campanhas de
conscientização e suporte psicológico às vítimas

O esforço deve ser contínuo e coordenado entre as
Forças de Segurança, seja na prevenção, na repressão
ou no apoio às vítimas. Delegacias especializadas e o
treinamento de policiais para lidar de forma humanizada
com essas situações são passos importantes, mas é pre-
ciso ir além. A sociedade deve não apenas punir os
agressores, como educar as novas gerações para que
essas tragédias não continuem acontecendo. Deve ha-
ver um engajamento na causa, de modo que todos sejam
responsáveis por identificar sinais de abuso, denunciá-
los e pressionar por políticas que realmente façam a dife-
rença.

* Especialista em Segurança Pública
(Hoje em Dia 19/10/2024)

AS MARIAS
e maria

Existem mais Marias
de, do que Maria simples-
mente, ambas significati-
vas e comprometidas,
seja religiosamente e ou
intencional ou promessa,
porém muito bonitas. Mi-
nha preferência, consta-
to, por Maria e justifico,
conheço muitas e todas
fantasticamente muito
bonitas em tudo. Mas as
Marias de, inundam os
cartórios de registros da
população. Eis alguns:
“Maria das Dores/ Maria
da Conceição/ Maria
Izabel/ Maria Rita/ Maria
Aparecida/ Maria José/
Maria Cecília/ Maria Ali-
ce/ Maria   Elizabete/ Ma-
ria Flor/ Maria Elisa/ Ma-
ria Júlia/ Maria Luísa/ Ana
Maria/ Maria do Rosário/
Maria Eduarda/ Maria da
Glória/ Mariana/ Maria
Gabriela/ Maria Madale-
na/ Maria da Penha/ Ma-
ria Bernadete/ Maria He-
lena”.

E Maria sozinho, sim-
plesmente. Maria é um
nome clássico entre os
pais brasileiros! Seja pelo
significado gracioso ou
pela facilidade em combi-
ná-lo, o nome é um clás-

sico há séculos, seja so-
zinho ou em nomes com-
postos.

O fato é que a opção
não sairá de moda tão
cedo. Sua origem hebrai-
ca além de se referir à
personagem bíblica Vir-
gem Maria além da sim-
bologia de senhora sobe-
rana e a que tem a pure-
za.

E para dizer que falei
de “flores” para as Ma-
rias, pois as rosas não
falam, não como na can-
ção de ‘Cartola’: Queixo-
me às rosas/ Que boba-
gem as rosas não falam/
Simplesmente as rosas
exalam/ O perfume que
roubam de ti, Marias...
Outro que cantou e en-
cantou as Marias, Milton
Nascimento em Maria,
Maria é um dom, uma
certa magia/ Uma força
que nos alerta/ Uma mu-
lher que merece viver e
amar/ Como outra qual-
quer do planeta. Como as
Marias, Maria!

Fernando de Miranda Jorge
ACADÊMICO

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Que bom quando chegar a
hora em que todos nós, estare-
mos vibrando em pensamentos
positivos, inspiradores, amoro-
sos, equilibrados, acompanha-
dos das energias revigorantes
de paz e luz.

Meus irmãos, a maioria de
nós, já sabe de como devemos
nos comportar e agir, para atin-
girmos esse degrau na evolu-
ção. Mas estamos fazendo por
merecer? Estamos conquistan-
do esse direito? Já que essa é a
condição que todos nós dese-
jamos, é tempo de reflexão,
momento de análise, de como
estamos nos comportando di-
ante da oportunidade de estar-
mos reencarnados. Imagina-
mos, almejamos e desejamos,
conviver e desfrutar desse am-
biente salutar, onde o equilí-
brio, a leveza, a harmonia, a
paz e o amor, irão predominar.

Para nós que fazemos par-
te desse grande grupo, possui-
dores das recomendações e
ensinamentos cristãos, o que
estamos fazendo para merecer
o direito de acesso ao mundo
regenerado? Estamos traba-
lhando a nossa vaidade, o nos-
so egoísmo, a nossa insensa-
tez? Se não estamos, mesmo
diante das aquisições de apren-
dizados, estaremos nós, piores
ainda do que aqueles que vi-
vem na ignorância espiritual?
Atentemo-nos para os chama-
dos e o tempo que nos restam.

Não cansaremos de repetir

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A EVOLUÇÃO

que a caridade e a benevolên-
cia, são as virtudes que asfal-
tam as estradas que percorre-
mos no caminho do bem, en-
quanto que, o orgulho e o ego-
ísmo, são as chagas que deve-
rão ser extirpadas do mundo,
do nosso convívio.

Quanto aos irmãos que ain-
da não despertaram, cabe a to-
dos nós, trabalharmos na cons-
trução da ponte que conduzirá
cada um ao outro lado, colo-
cando-os em contato com os
ensinamentos e recomenda-
ções, que esclarecerão o ver-
dadeiro sentido da vida, o sen-
tido de viver.

Irmãos, somente atingire-
mos esse estágio, no momento
em que o amor, o equilíbrio, o
respeito, a humildade, reina-
rem absolutos entre nós, pro-
movendo a paz tão desejada.

É necessário e indispensá-
vel a união de todos nós na
construção dessa condição,
conscientizando e replicando
ao próximo, que Jesus é o Ca-
minho, a Verdade e a Vida. Um
mundo regenerado nos aguar-
da! Cabe-nos ser os obreiros
dessa pavimentação, que nos
conduzirá rumo a essa nova
morada.

Paz e Luz!!

UEK - União Espirita de Kardec
- São Sebastião do Paraíso MG

21/10/2024

João Batista Brandão

• Dos Leitores •

Há momentos na vida em
que tudo parece fluir de for-
ma natural, como se o tempo
estivesse em perfeita sincro-
nia com nossos anseios mais
profundos. Não é a ansiedade
que guia o coração, mas uma
serenidade que vem da confi-
ança em algo maior, algo que
transcende o controle. Acre-
dito que algumas pessoas car-
regam em si um brilho espe-
cial, uma luz que atrai paz e
harmonia.

Elas têm a habilidade de
transformar simples momen-
tos em algo valioso, e a sa-

Admiratio
bedoria para entender que o
futuro, muitas vezes, não de-
pende apenas de nossos pla-
nos, mas de um propósito
maior.

E assim, ao observar de
longe, vejo essa beleza, essa
inteligência, e uma vontade
silenciosa de que a paz sem-
pre encontre morada em sua
vida. Uma paz que vem de
Deus, e que, sem dúvida, é o
maior presente que se pode
esperar. E quem sabe, essa paz
não seja o caminho que unirá
destinos.

Lucas Borges
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OCUPAÇÃO Nº DE VAGAS EXPERIÊNCIA NA FUNÇÃO

ACABADOR DE MÁRMORE 1 6 MESES
AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 -
AJUDANTE DE PADEIRO 2 -
AJUDANTE DE SERRALHEIRO 2 -
ANALISTA AMBIENTAL 1 6 MESES
ANALISTA DE DEMANDA PLENO 1 6 MESES
ASSISTENTE DE ENGENHARIA 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 3 -
ATENDENTE BALCONISTA 2 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 3 -
AUXILIAR DE COZINHA 6 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 5 -
AUXILIAR DE CURTIMENTO 10 -
AUXILIAR DE DENTISTA 1 6 MESES
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 2 6 MESES
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (PCD) 16 -
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 69 -
AUXILIAR DE LIMPEZA 2 -
AUXILIAR DE MECÂNICO 1 -
ASSISTENTE COMERCIAL (CNH B) 1 6 MESES
BARMAN 1 -
BIOMÉDICO 1 -
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CONSULTOR DE VENDAS 7 -
CONSULTOR DE VENDAS 4 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 2 -
CAMAREIRA DE HOTEL 4 6 MESES
COPEIRO 1 -
COSTUREIRO 10 -
DESCARNADOR DE COUROS E PELES 2 6 MESES
ELETRICISTA 1 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 -
EMPREGADA DOMÉSTICA 6 6 MESES
GARÇOM 3 6 MESES
INSTALADOR DE SISTEMA FOTOVOLTAICO 1 6 MESES
LAVADOR DE VEÍCULOS (CNH B) 1 -
LAVRADOR 1 6 MESES
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 2 6 MESES
MECÂNICO DE MÁQUINAS EM GERAL 1 6 MESES
MECÂNICO DE MOTOCICLETAS 1 6 MESES
MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES
MONTADOR DE ACESSÓRIOS 2 -
MOTORISTA CARRETEIRO (CNH E) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 2 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH AB) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 1 6 MESES
OPERADOR DE CAIXA 3 -
OPERADOR DE CAIXA 4 6 MESES
OPERADOR DE ESCAVADEIRA (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINA (BALANCIM) 1 -
OPERADOR DE MOTONIVELADORA (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE SERVIÇOS AUTOMOTIVOS (CNH B) 1 6 MESES
PERFURADOR DE POÇOS ARTESIANOS 1 6 MESES
PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA 3 -
RECEPCIONISTA DE HOTEL 1 6 MESES
RECEPCIONISTA, EM GERAL 1 -
REPOSITOR DE MERCADORIAS 3 6 MESES
SERRALHEIRO 2 6 MESES
SUSHIMAN 1 6 MESES
TÉCNICO AGRÍCOLA (CNH AB) 1 6 MESES
TORRADOR DE CAFÉ 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 2 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO (CNH AB) 1 -
VENDEDOR NO COMÉRCIO (PCD) 1 -
VENDEDOR EM DOMICÍLIO 10 1 MÊS

Por Ralph Diniz

Conhecida como a “Cida-
de dos Ipês” graças à grande
quantidade de árvores dessa
espécie que embelezam suas
ruas e praças, São Sebastião
do Paraíso reforça sua relação
com a natureza por meio de
uma importante parceria en-
tre a Secretaria Municipal de
Meio Ambiente e a Associa-
ção Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços
(ACISSP). A iniciativa, parte
do projeto “Arborizando Pa-
raíso”, visa incentivar o plan-
tio de árvores em diversos
pontos do município, muitas
delas Ipês, símbolo da cidade
e destaque no paisagismo lo-
cal.

O projeto, lançado origi-
nalmente em 2023, está pas-
sando por uma reformulação
com o objetivo de expandir
seu alcance e garantir que as
mudas plantadas recebam os
cuidados necessários para
prosperar. Segundo a ACISSP,
o foco agora é assegurar que
uma empresa especializada
seja contratada para o plantio
e manutenção das mudas nos

seis meses seguintes ao plan-
tio, um período crítico para o
estabelecimento das plantas.
“O projeto visa não apenas o
plantio, mas também a subs-
tituição de mudas que even-
tualmente não sobrevivam ou
que sejam vandalizadas, para
que possamos garantir o su-
cesso da iniciativa”, explica a
associação.

Além de reforçar o título
de “Cidade dos Ipês”, o pro-
jeto irá arborizar praças, par-
ques e principais corredores
urbanos, criando um ambien-
te mais agradável e sustentá-
vel. A expectativa é que, ini-
cialmente, dez empresas da
cidade adiram ao projeto, o
que possibilitará o plantio de
aproximadamente mil mudas
ainda neste ano, incluindo
uma significativa parcela de
Ipês, que tanto caracterizam
o município.

Renan Jorge Preto, secre-
tário municipal de Meio Am-
biente, destaca o impacto po-
sitivo da participação da ini-
ciativa privada nesse projeto.
“Estamos focados em arbo-
rizar novas áreas da cidade,
contando com o suporte de

Paraíso reforça título de “Cidade dos Ipês”
Novo projeto de arborização urbana promete deixar o município mais verde

empresas locais que compre-
endem a importância da
sustentabilidade”, afirma o
secretário. Ele explica que os
bairros selecionados para o
plantio foram escolhidos es-
trategicamente com base em
suas calçadas largas e boa ilu-
minação, condições ideais
para que as árvores possam
crescer de forma saudável.

Além do envolvimento das
empresas, a comunidade tam-
bém desempenhará um papel
crucial no sucesso do “Arbo-
rizando Paraíso”, pois será
necessário que a população
ajude no cuidado com as pe-
quenas árvores, combatendo
o vandalismo.

A prefeitura será responsá-
vel pelo fornecimento das
mudas, que são produzidas no
Parque da Serrinha e as em-
presas participantes vão cus-
tear o plantio e a manutenção
por até um ano. Em troca, es-
sas terão suas marcas exibi-
das em etiquetas fixadas nas
mudas, oferecendo uma for-
ma de reconhecimento por
seu compromisso com a cida-
de.

“A arborização trará uma

FOTOS: Divulgação

série de benefícios para a po-
pulação, desde a melhoria da
qualidade do ar até o embele-
zamento dos espaços públi-
cos. Além disso, muitas des-
sas empresas estarão alinha-
das com práticas ESG (ambi-
ental, social e de governança),
algo cada vez mais valoriza-
do, especialmente no comér-
cio internacional”, acrescen-
ta Renan Jorge Preto.

UMA CIDADE MAIS
VERDE E SUSTENTÁVEL

O plantio de árvores tem
sido uma das principais fren-
tes da atual gestão municipal
desde 2021, e o “Arborizando
Paraíso” representa mais um
passo na criação de um futu-
ro sustentável para São Sebas-
tião do Paraíso. Ao expandir
as áreas verdes da cidade, o
projeto visa não apenas o au-
mento da cobertura vegetal,
mas também a promoção de
uma melhor qualidade de vida
para os cidadãos. “O envolvi-
mento de diferentes setores da
sociedade demonstra como a
colaboração pode transformar
o ambiente urbano e criar um
lugar melhor para se viver”,

destaca o secretário.
Também de acordo com

Renan, Paraíso, com seu cli-
ma característico e ruas am-
plas, se beneficia diretamen-
te da presença de árvores. Es-
pécies como o Ipê, além de
contribuírem para o embele-
zamento da cidade com suas
flores vibrantes, auxiliam na
regulação térmica e na redu-
ção da poluição. O projeto
“Arborizando Paraíso” foca
em levar esses benefícios para
mais bairros, priorizando áre-
as com menos cobertura
arbórea.

PARTICIPAÇÃO ABERTA
AOS EMPRESÁRIOS
Para os empresários inte-

ressados em apoiar o projeto,
o secretário municipal de
Meio Ambiente enfatiza que
o envolvimento da iniciativa
privada é essencial para o su-
cesso da empreitada. “O apoio
das empresas é fundamental
para garantir a manutenção
das mudas e o crescimento
sustentável dessas árvores. E,
ao fazerem isso, as empresas
também demonstram um
compromisso com o futuro da

cidade e com a qualidade de
vida de seus habitantes”, res-
salta Renan.

As empresas que deseja-
rem participar do projeto po-
dem entrar em contato com a
ACISSP pelo telefone (35)
3539-4400. O projeto é uma
oportunidade de contribuir
diretamente para a preserva-
ção do meio ambiente e o de-
senvolvimento sustentável do
município, além de garantir
que a “Cidade dos Ipês” con-
tinue a honrar o título que tan-
to a define.

Por fim, o secretário des-
taca que, com o plantio de mil
novas mudas, muitas delas de
Ipês, o “Arborizando Paraíso”
marcará uma nova fase de
crescimento verde para o mu-
nicípio . “A iniciativa conjun-
ta entre poder público, empre-
sariado e comunidade local
mostra que a preservação
ambiental é uma responsabi-
lidade compartilhada. A cida-
de, que já é um símbolo de
conexão com a natureza, flo-
resce mais uma vez, deixan-
do um legado de sustenta-
bilidade para as próximas ge-
rações.”

Equipe de futebol sub-13 de
Paraíso goleia Monte Santo

Na manhã de sábado dia
19, a equipe de futebol de
campo sub 13 da Secretaria
Municipal de Esportes e
Lazer, fez um amistoso con-
tra equipe de Monte Santo
de Minas. A partida aconte-

ceu no Estádio Étore Canti-
eri, e a equipe paraisense sob
comando de técnico Marcos
Henrique Bretas, fez um
belo jogo vencendo por 4x0,
com uma ótima atuação co-
letiva e dois gols de Pedro

Augusto, aluno da Guardi-
nha.

O técnico ressalta a quali-
dade e dedicação deste time
que com certeza colherá mui-
tos frutos para a próxima tem-
porada.

Sub-15 de Vôlei vence
Capitólio em partida
válida pela LIDARP

A equipe Sub-15 de Vôlei
da Secretaria Municipal de
Esportes e Lazer de São Se-
bastião do Paraíso participou,
sábado, 19, em Monte Santo
de Minas de mais uma roda-
da da LIDARP , e a equipe
mostrou por que segue invic-
ta na competição.

A partida foi contra equi-
pe de Capitólio, e as paraisen-
ses depois de um primeiro set
fechado por 25 x 19 fizeram
um segundo sete ainda me-
lhor, 25x13, finalizando o
jogo em 2 x0.

O técnico Ludovico Fer-
reira teceu elogios à equipe,
ressaltando a boa performan-
ce das atletas.

Reprodução
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Por Ralph Diniz

Durante a sessão ordinária
de segunda-feira, 21, o vere-
ador Pedro Sérgio Delfante
apresentou o Projeto de Lei nº
5672, que visa proibir a con-
cessão de homenagens a pes-
soas condenadas por uma sé-
rie de crimes graves.

O PL, que abrange tanto o
Poder Legislativo quanto o
Executivo, propõe vedar hon-
rarias e a nomeação de
logradouros e prédios públi-
cos a pessoas envolvidas em
atos como crimes de lesa-hu-
manidade, tortura, exploração
do trabalho escravo, racismo,
violência doméstica, violação
de direitos humanos, entre
outros.

Na justificativa do proje-
to, Delfante destacou a impor-
tância de valorizar figuras que
sirvam de exemplo para a so-
ciedade, ao mesmo tempo em

Câmara recebe projeto que veda
homenagens a condenados por crimes

PL de autoria de Pedro Delfante propõe restrições a honrarias públicas
para pessoas condenadas por corrupção, violência doméstica e outros

Proposta de Delfante visa criar critérios mais rígidos para a
escolha de nomes em ruas, praças e outros espaços públicos

Divulgação

que se evita homenagear in-
divíduos cujas ações possam
manchar a história da cidade
e influenciar negativamente
as futuras gerações. “É essen-
cial que as homenagens refli-

tam pessoas de honradez e
integridade, especialmente
em logradouros públicos,
cujos nomes ajudam a contar
a história da nossa comunida-
de”, defendeu o vereador.

O projeto também estipula
que, para que a proibição seja
aplicada, é necessário que a
pessoa tenha sido condenada
com sentença transitada em
julgado, ou seja, sem possibi-
lidade de recurso. No caso de
crimes de lesa-humanidade, a
condenação deve ser feita por
um tribunal internacional.

A proposta, segundo o au-
tor, visa criar critérios mais
rígidos para a escolha de no-
mes em ruas, praças e outros
espaços públicos, “prevenin-
do homenagens a pessoas que
praticaram atos reprováveis e
preservando a memória cole-
tiva da cidade”.

O projeto de lei foi apro-
vado como objeto de delibe-
ração e, agora, segue para
análise das comissões perti-
nentes da Casa. Caso seja li-
berado, ele voltará ao plená-
rio para ser debatido e votado
pelos vereadores.

Por Ralph Diniz
Um acidente registrado no

início da noite de segunda-fei-
ra, 21, deixou um homem fe-
rido na rodovia MG-050, em
São Sebastião do Paraíso. A
causa da batida teria sido uma
aquaplanagem. Os demais
envolvidos saíram ilesos.

Aquaplanagem provoca
acidente na MG-050

Colisão entre Fiat Palio e ônibus ocorreu próximo ao Morro do Baú, em Paraíso
Divulgação

O acidente ocorreu por
volta das 18h20, no Km 402,
próximo ao morro do Baú.
Um Fiat Palio, conduzido por
um homem de 48 anos,
aquaplanou, rodou na pista e
colidiu lateralmente com um
ônibus que seguia no sentido
oposto.

O motorista do Palio sofreu
ferimentos leves no tórax e foi
atendido pela Unidade de Res-
gate do 2º Pelotão Corpo de
Bombeiros de Paraíso, sendo
encaminhado para a Unidade
de Pronto Atendimento (UPA),
onde passou por atendimento
médico. Ele passa bem.

No veículo, havia dois pas-
sageiros, que não se feriram.
Já no ônibus, que transporta-
va funcionários de uma em-
presa de ração, ninguém se
machucou. A concessionária
Nascentes das Gerais esteve
no local para sinalizar a área
e organizar o tráfego.

• Dos Leitores •
COMPAIXÃO

I
É sentir a mesma dor que o outro sente

No lugar do outro, saber se colocar
Na dor do irmão, não ficar ausente

Nas horas difíceis, com o outro estar
II

No passado havia mais compaixão
Hoje vêm esfriando as pessoas

Compaixão vem de dentro do coração
Sabem ter compaixão, pessoas boas

III
Ter compaixão, ensina a natureza
Se o homem aprendesse com ela

A dor seria menor com certeza
IV

Não sente a dor do outro, caráter pobre
Falta de compaixão deixa sequela

Compaixão nasce no coração nobre

MARENE LIZARELI PAES
Profª. Formada pela UEMG em

Letras, Português, Inglês e suas Literaturas

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
PARQUE AVANÇA PARA SE TORNAR PATRIMÔNIO

O Parque Nacional Cavernas do Peruaçu, localizado em Minas
Gerais, está mais perto de ser reconhecido como Patrimônio
Natural da Humanidade pela Unesco, com a vistoria técnica
iniciada pelo cientista português José Bernardes Rodrigues Brilha.
A inspeção é uma etapa crucial do processo de candidatura
oficializado pelo governo brasileiro, que inclui um dossiê
detalhado. O parque já atrai visitantes com suas trilhas e
infraestrutura de apoio. O relatório resultante da vistoria será
enviado à Unesco, que decidirá sobre a concessão do título em
julho de 2025. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros) https://
gazetanm.com.br/norte-de-minas-parque-do-peruacu-da-mais-
um-passo-para-se-tornar-patrimonio-mundial/

PESQUISA DA UFV GANHA PRÊMIO
Pesquisadores da Universidade Federal de Viçosa (UFV)

desenvolveram um novo biossensor para o sorodiagnóstico da
Covid-19. O trabalho, com impacto significativo na comunidade
científica, foi premiado no maior evento de Física do Brasil e está
concorrendo ao prêmio Mercosul de Ciência e Tecnologia. O
biossensor é capaz de detectar diversas características em nível
molecular, permitindo diagnósticos rápidos de Covid-19 e outras
infecções negligenciadas, como dengue e malária, além de ter baixo
custo e potencial para uso em larga escala. (Folha da Mata -
Viçosa) https://www.folhadamata.com.br/pesquisa-da-ufv-ganha-
premio-por-desenvolver-biossensor-identificador-da-covid-19

POÇOS VOLTA ÀS TELINHAS COMO CENÁRIO
Poços de Caldas volta a brilhar nas telinhas com a estreia da

série Turma da Mônica – Origens nesta quinta-feira, 24 de outubro,
no Globoplay. A cidade mineira, mais uma vez, se transforma no
famoso bairro do Limoeiro, marcando presença no universo da
Turma da Mônica. As gravações aconteceram tanto em Poços de
Caldas quanto em São Paulo, evidenciando as belezas naturais e
urbanas que compõem o cenário da trama. Com uma trama inédita,
Origens mistura duas linhas temporais, mostrando a turma da
Mônica já adulta, reunida para comemorar a amizade durante a
passagem de um cometa raro. (Jornal Mantiqueira – Poços de
Caldas) https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/10/21/
pocos-as-telinhas-como-cenario-da-nova-serie-da-turma-da-
monica-que-estreia-nesta-quinta/

GOVERNO LICITOU R$ 1,4 BI EM OBRAS
Nos últimos quatro meses, o Governo de Minas Gerais licitou

mais de R$ 1,4 bilhão em obras rodoviárias, com o objetivo de
melhorar a infraestrutura e gerar cerca de 37 mil novos postos de
trabalho. O investimento inclui aproximadamente R$ 700 milhões
para a conservação e manutenção de mais de 6 mil quilômetros de
rodovias, além de projetos significativos, como a construção de
uma ponte sobre o Rio São Francisco, aguardada há mais de 70
anos. Com a expectativa de alcançar R$ 1,7 bilhão até o final do
ano, as licitações abrangem diversas obras e melhorias logísticas.
(Jornal Andradas Hoje) https://www.jornalandradashoje.com.br/
governo-de-minas-licitou-r-14-bi-em-obras-rodoviarias-nos-
ultimos-quatro-meses

MINAS TREND COMEÇA NO BH SHOPPING
A moda autoral, que está ganhando cada vez mais espaço e

será, inclusive, um dos destaques da 32ª edição do Minas Trend,
que acontece até a próxima sexta, dia 24 de outubro, no BH
Shopping. Em uma época dominada pelo consumo acelerado e o
fast fashion, algumas marcas seguem o caminho oposto e investem
em coleções feitas artesanalmente, valorizando os processos
manuais, o design próprio, a identidade cultural e a
sustentabilidade. (Balcão News – Belo Horizonte) https://
balcaonews.com.br/2024/10/22/edicao-32-do-minas-trend-
comeca-hoje-no-bh-shopping/

HOSPITAL MUNICIPAL GANHA TOMÓGRAFO
O Hospital Municipal e Sete Lagoas é referência para 35

municípios e, por isso, evolui cada vez mais em estrutura para
atender bem.  Outra uma etapa deste processo foi consolidada
nesta quinta-feira, 17 de outubro, quando foi inaugurado o
tomógrafo instalado no Centro Avançado de Radiologia
Diagnóstica e Terapêutica da unidade. Uma solenidade que contou
com a presença do governador Romeu Zema, do prefeito Duílio
de Castro, do vice-prefeito, Dr. Euro de Andrade, deputado
estadual Douglas Melo, vereadores e coordenadores da área de
saúde. O novo equipamento contou com um investimento de mais
de R$ 1,5 milhão do Governo de Minas e beneficiará mais de 430
mil pessoas da região. (Diário de Sete Lagoas) https://
www.diariosetelagoas.com.br/hospital-municipal-ganha-
tomografo-para-seu-centro-avancado-de-radiologia-diagnostica-
e-terapeutica

CHUVAS CAUSAM DANOS EM DIVINÓPOLIS
Fortes chuvas em Divinópolis, ocorridas na noite de 20 de

outubro, causaram transtornos significativos em diversos bairros,
levando à mobilização da Defesa Civil e equipes de emergência.
O bairro Serra Verde/Anchieta foi o mais afetado, com o
transbordamento de um córrego inundando cerca de 20 casas,
resultando em perdas de móveis e eletrodomésticos. Problemas
semelhantes foram reportados em bairros aonde o esgoto retornou
para dentro das casas e os ônibus ficaram atolados. Apesar do
volume de chuva, apenas três quedas de árvores foram registradas.
(Divi News – Divinópolis) https://divinews.com/2024/10/21/
fortes-chuvas-causam-transtornos-e-mobilizam-defesa-civil-em-
varios-bairros-de-divinopolis/

A terceira quinta-feira de
outubro é um dia de grande im-
portância para o cooperativismo
de crédito mundial, pois marca
a celebração do Dia Internacio-
nal das Cooperativas de Crédi-
to (DICC). Neste ano, a come-
moração estabelecida pelo Con-
selho Mundial das Cooperativas
de Crédito (Woccu) ocorrerá no
dia 17 deste mês. O tema defi-
nido para 2024, “Um mundo
através do financiamento coo-
perativo”, destaca o potencial
das cooperativas de crédito em
impactar positivamente a vida
das pessoas, estimulando a ati-
vidade econômica e promoven-
do a prosperidade nas localida-
des em que estão inseridas.

O presidente do Conselho de
Administração da SicrediPar,
Fernando Dall’Agnese, destacou
a importância da data.  “Nosso
modelo de negócio é centenário
e ao mesmo tempo atual, pois é
baseado na cooperação e no in-
teresse pela comunidade, geran-
do uma cadeia de valor que be-
neficia o associado, a cooperati-
va e a região. O cooperativismo
é fundamentado em princípios e
valores que vão além do aspecto
financeiro e ajudam a construir
uma sociedade mais próspera,
onde o desenvolvimento e a co-
letividade caminham juntos”,
contextu-aliza.

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa presente em
todo o país e com mais de 8
milhões de associados, celebra
a atuação do segmento no Bra-
sil e sua contribuição no cresci-
mento de seus associados e no
desenvolvimento das regiões
onde atua.

O crescimento no setor se-
gue em ritmo forte, de acordo
com o Anuário do Cooperati-
vismo Brasileiro 2024, divulga-
do pela Organização das Coo-
perativas Brasileiras (OCB), o
cooperativismo de crédito no
Brasil já soma quase de 18 mi-
lhões de associados. Os ativos
também reforçam a importância
do segmento no Sistema Finan-
ceiro Nacional, com mais de R$

Sicredi destaca impacto positivo
do segmento no Dia Internacional

das Cooperativas de Crédito
Data é comemorada anualmente na terceira quinta-feira do mês de outubro em todo o mundo
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Fernando DallAgnese

809 bilhões em ativos ao final
de 2023.

Com mais de 120 anos de
atuação, o Sicredi atualmente
detém mais de R$ 379,5 bilhões
em ativos. A instituição conta
hoje com mais de 45 mil cola-
boradores, 2,8 mil agências em
dois mil municípios, sendo que
em mais de 200 deles é a única
instituição financeira fisica-
mente presente.

Mundialmente, de acordo
com dados divulgados pelo
Woccu, existem 74,6 mil coope-
rativas de crédito com 411 mi-
lhões de associados, o que repre-
senta uma penetração de 13,5%
entre a população economica-
mente ativa. Elas totalizam R$
3,7 trilhões em ativos em 104
países de todos os continentes.

IMPACTO POSITIVO
Um estudo realizado em par-

ceria com a Fundação Instituto
de Pesquisas Econômicas (Fipe),
chegou à conclusão de que o
cooperativismo gera incremento
mensurável nos municípios.
Onde há presença de uma coo-
perativa de crédito, em compa-
ração com onde não há, o PIB é
superior em 5,6%, são criadas
6,2% mais vagas de trabalho
formal e o número de estabele-
cimentos comerciais cresce em
15,7%, estimulando, portanto,

o empreendedorismo local.
Somente em 2023, o Sicredi

gerou R$ 23,5 bilhões em be-
nefícios econômicos aos seus
associados. É o que aponta o
Benefício Econômico Total, in-
dicador calculado pela institui-
ção cooperativa com base em
metodologia do Banco Central,
com objetivo de mostrar os be-
nefícios econômicos tangíveis
da sua atuação e reforçar o com-
promisso em oferecer serviços
financeiros com taxas justas. O
valor representou uma econo-
mia média de R$ 3.119,91 no
ano passado para cada um dos
7,5 milhões de associados que o
Sicredi detinha no ano passado.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma instituição

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento de
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde
atua. Possui um modelo de ges-
tão que valoriza a participação
dos mais de 8 milhões de asso-
ciados, que exercem o papel de
donos do negócio. Com mais de
2.800 agências, o Sicredi está
presente fisicamente em todos
os estados brasileiros e no Dis-
trito Federal, disponibilizando
uma gama completa de soluções
financeiras e não financeiras.

Fabiana do Prado Sánchez
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A partir de 1º de novembro,
o Pix terá regras mais rígidas
para garantir a segurança das
transações e impedir fraudes.
Transferências de mais de R$
200 só poderão ser feitas de um
telefone ou de um computador
previamente cadastrados pelo
cliente da instituição financei-
ra, com limite diário de R$ 1 mil
para dispositivos não cadastra-
dos.

O Banco Central (BC) escla-
rece que a exigência de cadas-
tro valerá apenas para os celu-
lares e computadores que nun-
ca tenham sido usados para fa-
zer Pix. Para os dispositivos atu-
ais, nada mudará.

Além dessa novidade, as ins-
tituições financeiras terão de
melhorar as tecnologias de se-
gurança. Elas deverão adotar
soluções de gerenciamento de
fraude capazes de identificar

Regras do Pix mudam
a partir de novembro

transações Pix atípicas ou in-
compatíveis com o perfil do cli-
ente, com base nas informações
de segurança armazenadas no
Banco Central.

As instituições também te-
rão de informar aos clientes, em
canal eletrônico de amplo aces-
so, os cuidados necessários para
evitar fraudes. Elas também de-
verão verificar, pelo menos a
cada seis meses, se os clientes
têm marcações de fraude nos
sistemas do Banco Central.

As medidas, informou o BC,
permitirão que as instituições
financeiras tomem ações espe-
cíficas em caso de transações
suspeitas ou fora do perfil do
cliente. Elas poderão aumentar
o tempo para que os clientes
suspeitos iniciem transações e
bloquear cautelarmente Pix re-
cebidos. Em caso de suspeita
forte ou comprovação de frau-
de, as instituições poderão en-
cerrar o relacionamento com o
cliente.

PIX AUTOMÁTICO
Recentemente, o BC anun-

ciou que o Pix Automático será
lançado em 16 de junho de
2025. Em desenvolvimento
desde o fim do ano passado, a
modalidade facilitará as co-
branças recorrentes de empre-
sas, como concessionárias de
serviço público (água, luz, te-
lefone e gás), empresas do se-
tor financeiro, escolas, faculda-
des, academias, condomínios,
planos de saúde, serviços de
streaming e clubes por assina-
tura.

Por meio do Pix Automáti-
co, o usuário autorizará, pelo
próprio celular ou computador,
a cobrança automática. Os re-
cursos serão debitados periodi-
camente, sem a necessidade de
autenticação (como senhas) a
cada operação. Segundo o BC,
o Pix Automático também aju-
dará a reduzir os custos das
empresas, barateando os proce-
dimentos de cobrança e diminu-
indo a inadimplência.

Divulgação

Operações de mais de R$ 200 dependerão de dispositivos cadastrados

ANDRÉ RICHTER
Repórter da Agência Brasil

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) formou, nesta sexta-
feira (17), maioria de votos para
proibir revistas íntimas vexató-
rias nos presídios para evitar a
entrada de drogas, armas e ce-
lulares.

Apesar do placar de 6 votos
a 4, o julgamento foi suspenso
por um pedido de destaque fei-
to pelo ministro Alexandre de
Moraes. Dessa forma, o julga-
mento virtual sobre o caso será
retomado no plenário físico da
Corte. A data ainda será defini-
da. O julgamento começou em
2016 e já foi suspenso outras
vezes por diversos pedidos de
vista.

O caso voltou à tona hoje
com o voto do ministro Cristi-
ano Zanin, que também inter-
rompeu o julgamento em maio
deste ano com um pedido de
mais tempo para analisar o pro-
cesso.

No voto proferido, Zanin

STF forma maioria para proibir
revista íntima vexatória em presídios

acompanhou o relator, ministro
Edson Fachin, para vedar as re-
vistas vexatórias. Em seguida,
a análise do caso foi suspensa
novamente.

A Corte julga um recurso do
Ministério Público para rever-
ter a absolvição de uma mulher
flagrada tentando entrar em um
presídio de Porto Alegre com 96
gramas de maconha, que esta-
vam enrolados em um preserva-
tivo e acondicionados na vagi-
na.

Na primeira instância, ela
foi condenada, mas a Defen-

soria Pública recorreu ao Tribu-
nal de Justiça do Rio Grande do
Sul (TJRS), que a absolveu, por
entender que o procedimento de
revista íntima foi ilegal.

VOTOS
Em 2020, o relator do caso,

ministro Edson Fachin, votou
pela ilegalidade da busca ínti-
ma. Fachin entendeu que os fun-
cionários das penitenciárias não
podem fazer busca abusiva no
corpo de amigos e parentes que
vão visitar os presos por tratar-
se de violação da intimidade.

O ministro sugeriu a adoção
de procedimentos menos
invasivos, como uso de scanners
corporais, raquetes de raio-x ou
revista corporal superficial, evi-
tando que os visitantes sejam
obrigados a retirar a roupa ou
terem suas partes íntimas
inspecionadas.

O entendimento foi seguido
pelos ministros Luís Roberto
Barroso, Gilmar Mendes, Cár-
men Lúcia e Rosa Weber (atu-
almente aposentada).

Em seguida, Alexandre de
Moraes abriu divergência e vo-
tou a favor da revista.

Moraes concordou que há
um grande número de casos de
revistas íntimas vexatórias. No
entanto, o ministro entendeu
que a revista íntima não pode ser
sempre definida como degra-
dante, de forma automática e
sem análise caso a caso, sob
pena de colocar em risco a se-
gurança dos presídios.

O voto foi seguido pelos
ministros Dias Toffoli, Nunes
Marques e André Mendonça.

Divulgação

Apesar do placar de 6 a 4, julgamento foi suspenso novamente

Um homem de 44 anos de idade,
perdeu a consciência após colidir sua
motocicleta, uma Honda Bros, contra
uma árvore no canteiro central da Ave-
nida Vereador Alfredo Campolongo, no
bairro Nascente do Paraíso, por voltas
das 14h46 deste sábado.

O Corpo de Bombeiros encontrou a
vítima inconsciente, com escoriações e
contusões pelo corpo, deitada no can-
teiro central da avenida, ao lado da
motocicleta e da árvore arrancada com
o impacto.

A vítima recebeu os primeiros so-
corros no local, sendo conduzida em
seguida para a Santa Casa. Durante o
deslocamento ela retornou a consciên-
cia, porém sua fala ainda era descone-
xa.

Entregue aos cuidados médicos no
hospital, a informação é que o motoci-
clista teria fraturado a cervical.

(Ass. Com. Corpo Bombeiros SSParaíso)

Motociclista perde a
consciência após bater moto

contra uma árvore em Paraíso
Divulgação

Por Ralph Diniz

Um homem de 41 anos foi
assassinado na noite de do-
mingo, 20, no bairro Indepen-
dência, em São Sebastião do
Paraíso. O crime, que envol-
veu quatro suspeitos, teria
sido motivado por vingança
após a vítima suspostamente
cometer abuso contra meno-
res, conforme as investiga-
ções iniciais.

A vítima, Tiago Aparecido
Ribeiro de Oliveira, foi en-
contrada sem vida dentro de
sua residência, localizada na
Rua João de Almeida Paula.
Segundo informações, mora-
dores da região ouviram qua-
tro disparos de arma de fogo
por volta das 23h50 e aciona-
ram as autoridades. Ao che-
garem ao local, os policiais do
43º Batalhão da PM encontra-
ram Tiago sentado no sofá,
atingido por tiros na região
abdominal. O Serviço de
Atendimento Móvel de Ur-
gência (SAMU) foi chamado,
mas a equipe apenas confir-
mou o óbito no local. A perí-
cia recolheu um projétil de
calibre .38, um capacete e um
celular, que foram apreendi-
dos para investigação.

As diligências da polícia
levaram à prisão de quatro
suspeitos envolvidos no cri-
me. O autor dos disparos, um
homem de 25 anos, confessou
que o assassinato foi motiva-
do por uma acusação grave
envolvendo a vítima. Segun-
do ele, Tiago teria sido denun-
ciado por um suposto abuso
contra suas enteadas, meno-
res de idade, o que o levou a
planejar a vingança. Esse re-
gistro de ocorrência contra
Tiago teria sido feito em 11
de outubro de 2024, confor-
me relato dos envolvidos.

No dia do crime, o autor
dos disparos contou com a
ajuda de um cúmplice, de 21
anos, que o acompanhou até
a casa da vítima. Ambos des-
ceram a pé e observaram
Tiago no sofá, momento em
que o autor disparou cinco
vezes contra ele. Após o cri-
me, os dois fugiram por um

matagal, onde o mototaxista,
de 31 anos, já aguardava para
facilitar a fuga.

Além do homem de 31
anos, outro mototaxista, de 26
anos, também participou do
crime, auxiliando no transpor-
te dos suspeitos até o local. Ele
admitiu que levou o cúmplice
até as proximidades da resi-
dência de Tiago, mas alegou
inicialmente que não sabia do
plano de cometer o homicídio.

O mototaxista de 31 anos,
responsável por facilitar a
fuga, inicialmente negou
envolvimento direto, alegan-
do que foi chamado para um
serviço comum. No entanto,
após cair em contradição vá-
rias vezes, confessou que re-
cebeu a solicitação diretamen-
te do cúmplice para ajudar na
fuga. Durante o depoimento,
ele relatou que, após pegar o
autor dos disparos, este jogou
o capacete fora e mandou que
ele acelerasse para fugir rapi-
damente.

Ambos os mototaxistas fo-
ram presos em flagrante, e as
motocicletas usadas no crime
foram apreendidas.

Após ser preso, o autor dos
disparos levou os policiais até
a casa de sua avó, onde havia
escondido a arma do crime —
um revólver calibre .38 com
numeração raspada. A arma
foi encontrada em cima do
telhado da garagem da resi-
dência e foi apreendida pela
polícia. O autor afirmou que
havia adquirido a arma por R$
7 mil em Ribeirão Preto (SP)
há cerca de um ano.

As autoridades continuam
investigando o caso para apu-
rar todos os detalhes e verifi-
car se há mais envolvidos no
crime. Todos os suspeitos fo-
ram presos em flagrante e en-
caminhados à 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil. De-
pois, seguiram para o presídio
local, onde permanecem à dis-
posição da Justiça.

As motocicletas usadas no
crime foram removidas ao pá-
tio do Detran, e os depoimen-
tos dos envolvidos continua-
rão sendo analisados pela Po-
lícia Civil.

Homem de 41 anos
é assassinado a
tiros em Paraíso
 Crime teria sido motivado por vingança.

Vítima teria abusado de enteadas do autor
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2032

IMÓVEIS

• ALUGA-SE CASA: na Vila
Santa Maria, próximo a UPA
na Rua Francisco Bruno,
117. Com 2 quartos, cozinha,
banheiro e garagem coberta.
Tratar com o proprietário
99167-4154 ou 99120-8252
– Valor R$ 1.200,00.

• VENDO APARTAMENTO
NO CENTRO DE FRANCA:
próxi-mo a Catedral. Tratar
pelo fone (16) 99634-2220.

• CASA NO BELWEDERE:
vende, com 2 quartos gran-
des, sala, cozinha e banhei-
ro. Casa nova. R$ 190 mil.
Tratar fone 35 99996-9148.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson,
medindo 269 m²a no bairro
Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m²
no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 222 m²
no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²: ven-
de-se, na av. Brasil, na Vila
Helena. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para
a rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo
e Rua Dona Wa-nira - Fun-
dos com o Rio Santana. Ser-
vida por possante fonte de
água mineral, casa grande
avarandada, árvores frutífe-
ras - R$ 330 mil, com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo
fone 35 99168-5161

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR:
situado à Avenida Angelo
Calafiori, 718 - Mocoquinha.
Informações com Selma (35)
99111-5861 ou na Só Fiat
com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR si-
tuado à Avenida Angelo
Calafiori, 724 A - Mocoqui-
nha. Informações com Sel-

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2020m2

R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,
bem localizado.

R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2

R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2

R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros
prontos

R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.

R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,

R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,
03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia

plana
R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em

café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área

de 2.600,00m2
R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,

pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede

boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,

barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com

cômodo e banheiro.
R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,

banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,

garagem e lavanderia cob
R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,

banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,
R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,

banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e correti-
va. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• VAGAS DE EMPREGO:
Minas Grill está contratan-
do auxiliar de cozinha.
Tratar direto no local pin-
to Ribeiro 709 com
Fabíola

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES
NA SANTA CASA OU RE-
SIDÊNCIA, de dia ou à noi-

OPORTUNIDADES

AMOR E PAZ
Eliana Mumic Ferreira

Sente-se a paz presente na esperança de
um novo dia, em cada amanhecer, sente-se a
paz nos olhos da criança e no sorriso que os
faz resplandecer.

Sente-se a paz nos astros cintilando como
joias de luz no céu escuro e no trabalho das
mãos que semeando preparam, hoje, as
messes do futuro.

Sente-se a paz na chuva criadeira que o céu
envia e nutre a plantação, sente-se a paz nos
gestos e maneiras de mãos abertas doando o
coração.

Sente-se a paz ainda quando as trevas co-
brem a terra e a escuridão persiste porque na
dor e mesmo havendo guerras, sente-se a paz
onde o amor existe!

ELIANA MUMIC FERREIRA, Membro Efeti-
vo da Academia Paraisense de Cultura.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

ma (35) 99111-5861 ou na Só
Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DE-
PUTADO CAMPOS DO
AMARAL, 668: Tratar com o
proprietário (Marta) pelo fone
99131-3698 ou 3531-4954.

• VENDE-SE CASA RUA
DOS ITALIANOS: quarto,
sala, cozinha 2 garagem, 2
banheiro e área de serviço
com lavanderia. Casa poden-
do virar sobrado já com ali-
cerce pronto. Tratar com
Abadia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesi-
ano, ponto de comércio,
localizado próximo da es-
trada do Morro Vermelho,
à 7 km de Paraíso. Contato
35 99921-4967 Viní-cios.

• VENDE-SE CASA NO
CENTRO: av. Dr. Delfim
Moreira, 23 e 33. Com sala
grande, copa, 2 quartos
(grande e um menor), ba-
nheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma su-
íte separada com área gran-
de, área de serviço e gara-
gem. Tratar com Abadia pelo
fone 35 99181-6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cober-
tura à venda por R$ 550.
000,00, Bairro Lagoinha em
São Sebastião do Paraíso -
MG, 1 SUÍTE, 2 QUARTOS,
4 BANHEIROS E  1 VAGA
DE ESTACIONAMENTO.
Para mais informações, en-
tre em contato (11) 99196-
0707 TRATAR COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVI-
LEGIADA: Rua João do Nino
265, bairro Califórnia
Garden, com 160m2 de area
construida, garagem para 2
carros, sala, copa/cozinha
ampla, 3 quartos, 2 banhei-
ros, lavanderia, quintal. Tra-
tar direto com proprietário 35
99937-8502.

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se ap. em
Ribeirão Preto. Jardim
Paulista. Excelente imóvel
e localização. Área útil: 46
m², sala: 23 m². 1 dormitó-
rio, com armário embutido
e ar-condicionado. Recém-
pintado. 1 vaga coberta na
garagem. Condomínio: 190
reais. Valor: 180 mil. Tratar
com Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribei-
rão Preto. Vila Seixas. Exce-
lente imóvel e localização.
Cozinha e área de serviço
separadas da sala. Recém-
pintado. 1 vaga na garagem.
Condomínio: 110 reais. Valor:
140 mil. Tratar Regina, 16
99975-1363 ou Cláudia, 16
99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - banhei-
ro - varanda. Rua Pequis (re-
gularizada e registrada).
Aceito carro ou casa menor
valor. Tratar 99270-1575

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiradentes
esquina c/ Geraldo Marco-
l ini .  99842-4251. LUCI-
MAR

VEÍCULO

CAMINHÃO VOLKSWAGEN 24250 ANO 2011, VENDE-
SE único dono. Tirado na santa Emília. Tratar 35 999752401te. Contato com WILSON:

9.9804-4765

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.
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WELLTON MÁXIMO
Repórter da Agência Brasil

O bloqueio do uso dos car-
tões do Bolsa Família para o
pagamento de apostas esporti-
vas está sendo implementado,
disse nesta quinta-feira (17) o
ministro do Desenvolvimento,
Assistência Social e Combate à
Fome, Wellington Dias. "Essa
decisão já foi adotada e agora
estamos na fase de implementa-
ção do ponto de vista técnico",
declarou Dias ao sair de reunião
com o ministro da Fazenda,
Fernando Haddad.

O ministro esclareceu que o
bloqueio dos cartões do progra-
ma social para o pagamento às
bets (sites de apostas) ocorre
paralelamente à antecipação da
proibição geral de cartões de
crédito para o pagamento de
apostas eletrônicas.

"Nós estamos trabalhando
na perspectiva de garantir o
cumprimento da regra, que co-
loca para todos os cartões, de
crédito e do Bolsa Família, a
regra que limita, impedindo o
uso para pagamento de apostas",
explicou. "A medida é geral,
para não criar, inclusive, um
preconceito contra cartão do
Bolsa Família, a medida geral

Bloqueio do cartão do Bolsa Família
em bets está sendo implementado

que vale para todos os cartões
vale também para o cartão do
Bolsa Família", disse Dias.

No caso do Bolsa Família,
informou o ministro, além da
proibição geral para cartões de
crédito, a Caixa Econômica Fe-
deral estabelecerá limite zero para
o pagamento a casas de apostas.
Dias assegurou que as bets lega-
lizadas estão ajudando o governo
no bloqueio em suas páginas.

"O cartão do Bolsa Família
tem liberdade de uso para
acessar necessidades da família,
alimentação e outras. Certamen-
te, jogos não são uma necessi-
dade. Para não criar inclusive
um preconceito contra cartão do
Bolsa Família, a medida geral
que vale para todos os cartões
vale também para o cartão do

Bolsa Família", complementou
o ministro.

Sobre uma data para o iní-
cio do bloqueio, o ministro dis-
se esperar que ele ocorra "o mais
cedo possível", reiterando que
mantém o diálogo com as em-
presas de apostas eletrônicas.

ESTIGMATIZAÇÃO
Sobre o estudo do Banco Cen-

tral (BC), que apontou que cerca
de 5 milhões de benefici-ários do
Bolsa Família gastaram R$ 3 bi-
lhões em aposta somente em
agosto, Wellington Dias disse ser
necessário evitar a estigmatização
do programa social.

"Quando a gente olha toda a
população brasileira, são 52 mi-
lhões de pessoas que jogam.
Quando a gente olha o público

do Bolsa Família, são 3 milhões.
Quando a gente faz a proporção,
são 52% de toda a população e
17,5% dos beneficiários do Bol-
sa Família que jogam. Quem
usou o cartão [do programa] foi
apenas 1,4%", destacou Dias.
"Toda minha preocupação é em
não demonizar o público do
Bolsa Família e dos demais pro-
gramas sociais."

LISTA
Segundo a atualização mais

recente da Secretaria de Prêmi-
os e Apostas do Ministério da
Fazenda, há 98 empresas, com
215 bets autorizadas a explorar
as apostas de quota fixa em todo
o território nacional. Outras 26
empresas estão autorizadas a
operar apenas em alguns esta-
dos: cinco no Paraná, quatro no
Maranhão, uma em Minas Ge-
rais, oito no Rio de Janeiro e
oito na Paraíba.

Em relação às cerca de 2.030
empresas e sites irregulares, a
Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel) começou a
desativar as páginas na última
sexta-feira (11). A agência regu-
ladora notificou cerca de 21 mil
empresas de telecomunicações
em todo o país para suspender
o acesso aos sites da lista nega-
tiva.

Divulgação

Segundo Wellington Dias, cartões terão limite zero para apostas

A partir de agora, proprie-
tários de veículos elétricos po-
derão ter desconto de até 20%
na conta de luz, por meio do
Cemig MOB. A iniciativa
lançada pela companhia já está
valendo, e permite que os do-
nos de veículos elétricos com
abastecimento plug-in, que já
são clientes Cemig da baixa
tensão ou da média/alta tensão,
tenham redução no valor da
energia consumida.

Os clientes/ Cemig listados
em baixa tensão, com um ou
mais/ veículos elétricos, ao
aderir ao Cemig MOB passam
a ser, também, clientes elegí-
veis da Cemig SIM - subsidiá-
ria integral da Companhia que
atua no mercado de minige-ra-
ção distribuída. Ao participar/
da modalidade de fornecimen-
to de energia solar com a
Cemig SIM, o consumidor po-
derá ter até 20% de desconto
no valor/ da conta de luz.

Já os clientes relacionados
em média/alta tensão, que têm
um/ veículo elétrico ou uma
frota/ eletrificada, ao participar
do Cemig MOB migrarão para
o Mercado Livre de Energia e
os 20% de desconto serão/ adi-
cionais às reduções já contra-
tadas no Energia Livre Cemig,
conforme regulamento do
Cemig MOB.

O diretor de Estratégia,
Meio Ambiente e Inovação da
Cemig, Maurício Dall’Agnese,
falou sobre a iniciativa e des-
tacou a atuação da/ Companhia
no estímulo às melhores práti-

Proprietários de veículos elétricos terão
desconto na conta de luz da Cemig

cas sustentáveis. “Como uma
empresa engajada na descarbo-
nização das suas atividades e
em um amplo processo de tran-
sição energética no país, a
Cemig está oferecendo ao mer-
cado o Cemig MOB, que tem
o objetivo de favorecer a mo-
bilidade urbana e contribuir
para atitudes mais sustentá-
veis”, ressaltou./

MOBILIDADE E
SUSTENTABILIDADE
De acordo com estudo da

consultoria Strategy&, a expec-
tativa é de que, até 2040, o Bra-
sil tenha uma frota de 35 mi-
lhões de veículos elétricos.
Hoje, Minas Gerais conta com
cerca de 9 mil veículos elétri-
cos plug-in, sendo que pouco
mais da metade (52%) está

concentrada na capital, Belo
Horizonte, conforme dados do
Departamento Nacional de
Trânsito (Denatran).

Desta forma, segundo o
CEO da Cemig SIM, Iuri Men-
donça, o Cemig MOB é mais
uma opção do Grupo Cemig
oferecida à extensa base de cli-
entes, com foco na sustenta-
bilidade de ponta a ponta, uma
vez que incentiva o uso de veí-
culos menos poluentes e, ao
mesmo tempo, proporciona o
abastecimento por uma fonte
limpa e renovável. “O Cemig
MOB, além de permitir econo-
mia para proprietários de veícu-
los elétricos plug-in particula-
res ou corporativos, surge como
motivador para uma decisão de
compra consciente para quem
pretende adquirir o modelo, em

todos os municípios atendidos
pela Cemig”, afirmou.

Para o vice-presidente de
Comercialização da Cemig,
Dimas Costa, a iniciativa é
mais uma entrega importante
da Companhia para seus clien-
tes, mais um produto que dia-
loga com as práticas sustentá-
veis implantadas pela empresa.
“A Cemig é referência em
sustentabilidade no setor elétri-
co brasileiro. Com seu parque
gerador de energia 100% lim-
pa e renovável, a empresa se-
gue ampliando seus esforços
para adoção de medidas que
contribuam diretamente para o
processo de transição energé-
tica, e o Cemig MOB é um
exemplo disso”, explicou.

COMO PARTICIPAR
Os interessados em aderir

ao Cemig MOB podem acessar
o site www.cemig.com.br/
cemigmob. No endereço esta-
rão listados todos os detalhes
e condições, além do formulá-
rio de inscrição.

Para que o desconto aplica-
do pelo Cemig MOB tenha va-
lidade, é necessário que o CPF
ou o CNPJ registrado no docu-
mento do veículo elétrico seja
o mesmo da conta de luz. Além
disso, importante enfatizar que
o carro pode ser de qualquer
modelo híbrido ou 100% elétri-
co, desde que recarregado por
meio da tecnologia plug-in, ou
seja, precisa recarregar a bate-
ria na corrente elétrica.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Utilização de veículo mais sustentável permite
redução de até 20% no valor da energia consumida

Reprodução

Essa carta foi encontrada
num celular que comprei na
mão de um marginal. Trans-
porto seu conteúdo para essas
páginas:

oiê,
eu estou apaixonado e não

é por ninguém específico, é
pela atmosfera. meu coração
bate forte, ele pula do meu pe-
ito, ele se esparrama no chão.
eu já fui feliz. eu fui um rapaz
muito triste. eu me joguei no
lixo, quase me destruí muitas
vezes. mas minha irmã num dia
empolgado me disse “lembre
desse dia quando estiver de-
primido”; só sei falar de mim, é
meu ponto de partida. meu mai-
or vício é de linguagem. depois
do cigarro, outros cigarros.
café, cerveja e cafuné.

quanto às artes, é meu co-
lete salva vidas, meus anjos
da guarda são meus trabalhos
que a curiosidade me garantiu.
já percebeu que é a curiosida-
de que leva à investigação? e
a investigação gera filhotes?
(metalinguando: estou comen-
do algumas silabas enquanto
digito e retorno pra completar
as palavras). o pensamento
chega mais rápido que o dedo.
(clarice lispector disse que as
coisas acontecem antes de
acontecer e concordo com ve-
emência) enquanto digito eu
pronuncio as palavras em voz
alta, é meu jeito. dizem não ser
bom escrever ouvindo música
(pra poder sacar o ritmo da
prosa pontuada). me desligo
desse conselho, ouço soko e
a voz dela me fisga num fio
profundo que toca minha alma
de adolescente. a gente cria
relações fortes com as músi-
cas e eu amo essas cantoras,
soko, mitski, blonde redhead
(até meio constrangedor dizer
que adoro o último cd da billie
eilish). também escrevo em si-
lêncio quando em vez, em si-
lêncio não, as teclas batem, a
percussão das idéias, as pal-
mas imaginárias. eu sou vici-
ado em ter vícios, vicio fácil em
elogio por exemplo. amo amar.
minhas amizades, eu sinto, eu
sinto muito prazer em pensar
de um jeito. em pensar na do-
ação e a troca. é o jeito de pen-
sar que se chega em outro lu-
gar. a escrita possibilita que o
caminho seja traçado no mapa
do tempo. ela possibilita que
sejam estruturadas cidades in-
teiras, traços de personalida-
de de personagens que mo-
ram dentro do crânio. e o tem-
po preserva o que temos de
melhor, mas também não. sim
e não, andando de mãos da-
das o tempo inteiro.

iê, eu te olhei de frente. eu
vi no fundo dos seus olhos o
mundo que você fotografou.
(eu gosto de dizer que sou um
fotógrafo amador porque não
quero me render ao profissio-
nalismo comercial e tiro foto
porque necessito). e me ale-
gra ver gente numa busca si-
milar. eu só preciso de uma ca-
neta. eu só preciso de um ca-
derno e um bar, fones de ou-
vido, eu preciso apenas de um

• CONVERSA FORA •

É intuitivo pensar que o
tempo que perdemos fica por
aí, abandonado, coisa sem
dono. Mas o que realmente
ocorre é que também para isso
a humanidade deu o seu jeito.
Imagine só como seria se os
tabletes de minutos vãos ficas-
sem por aí, jogados pelas ruas
e terrenos baldios? Ou se as
toras das mais esquecidas ho-
ras não fossem submetidas ao
adequado manejo? Nossos
horizontes e nossa locomoção
certamente ficariam prejudica-
dos.

Pelo bem do andar para
frente é que, desde as mais
longínquas eras, foram sendo
construídos os depósitos sub-
terrâneos de tempo perdido.
Sei disso porque tenho estrei-
to contato com um de seus es-
pecialistas. Por questões de
segurança, é melhor não dizer
onde tais depósitos se situam;
é provável que a revelação do
endereço gere gravíssimos
entreveros, com pessoas não
medindo esforços, dinheiro e
violência para recuperar mo-
mentos já idos, sem os cuida-
dos de praxe e as cautelas
adequadas com o manejo dos
elementos. O contato direto
com os fragmentos pode ge-
rar consequências catastrófi-
cas (náuseas triangulares,
melancolia plástica e torções
bucais são apenas as mais
brandas delas) para quem não
tem o devido preparo.

De fato, usufruir do tempo
que já se perdeu em estado
puro é arte para poucos, exi-
gindo uma boa dose de estu-
do, treino, ociosidade, pregui-

POR Murilo Caliari e André Pádua

ça e, sobretudo, disposição
para se ocupar com o que re-
almente não importa. Por tais
razões, nos depósitos, o pas-
sado bruto é submetido a um
processo de beneficiamento
antes de ser devolvido à natu-
reza, em microporções em que
vamos sorvendo aos poucos
enquanto respiramos, bebe-
mos água e ingerimos os ali-
mentos. Em tal processo, as
engrenagens internas do que
já foi adquirem um funciona-
mento menos agressivo, dilu-
indo-se as toxinas passadas
na constante correnteza do
presente.

Mas o mais curioso de toda
essa situação foi o que meu
confidente – o mais experien-
te operador de minutagens
partidas do depósito – me re-
velou. Segundo ele, nunca na
História os estoques estiveram
tão perto de se esgotar. Há um
desencontro na cadeia de pro-
cessos em que o material bru-
to tem entrado em maior quan-
tidade do que é possível pro-
cessar, e o setor de engenha-
ria de acondicionamento secu-
lar encontra-se totalmente vol-
tado aos esforços de constru-
ção de um novo galpão de
armazenamento, com capaci-
dade exponencialmente maior
à dos depósitos já existentes.

– E qual o diagnóstico para
o aumento desproporcional do
tempo perdido? – perguntei,
não sem alguma consterna-
ção.

– A preocupação generali-
zada com não perder tempo –
lapidou, inesitante.

Perda de tempo,
por André Rodrigues Pádua

Carta de Anderson para
Iê (catarro, musgo),

por Murilo Caliari

coração amigo que bata em
sintonia. o silêncio, o barulho
e o calor do contato da fala.
eu quero desaparecer nessas
palavras. eu quero chegar na
sua casa, na sua leitura de
mundo, minha voz inventada
na sua cabeça.

 apesar do nosso univer-
so estar em chamas, dance-
mos, musgo.

catarro, faz toda a diferen-
ça deixarmos que o som entre
e vibre na gente. a foto perfo-
rmance é uma dança que você
domina de maneira rara. foto-
grafar os outros também é
como passos de dança, né?
passes de mágica. vou te man-
dar aqui umas fotos e um video
sobre o ren hang.

acho que continuo depois,
eu preciso espreguiçar.

enquanto não me levanto
da cadeira, digo mais um sim.
sim, existe vida além da
mesmice, se chama ficção
também. e vamos criar, e cri-
ando faremos existir uma pon-
te em que sempre poderemos
nos cumprimentar.

lá vão os links:
*
uakit, i ching (uakit é um

grupo mineiro regido por mar-
co antonio guimarães, ele pro-
duz os próprios instrumentos,
são como obras de arte, ele
faz um som mágico, uma ami-
ga chamada julia baumfeld fez
um curta-metragem sobre ele
chamado marco, é simples e
bonito)

https://www.youtube.com/
watch?v=hTN3z9DnTtQ

*
dica de filme as férias do

monsenhor hullot, jacques
tati. jacques tati é meu palha-
ço preferido, seus enquadra-
mentos e sua crítica à moder-
nidade sempre serão atuais.

https://www.youtube.com/
watch?v=iE3QROGW3Ew

*
yellow magic orchestra é

uma banda precursora no ele-
trônico no japão, sua forma-
ção contava com o r.
sakamoto e o haruomi hosono
- este ultimo é dos músicos
que mais gosto no mundo.

(This is a VHS released in
1992, it’s Camoflage, Taiso,
Computer Games, Multiplies,
Castalia, Tong Poo, Behind
The Mask, Kimi Ni Mune Kyun,
Rocket Factory, Cosmic
Surfin’, Light In Darkness)

https://www.youtube.com/
watch?v=yYw23h7ekjA

*
ren hang é foi um fotogra-

fo chinês que tratou da ques-
tão da liberdade dos corpos
contra o autoritarismo do re-
gime chines, ele se matou re-
centemente. uso uma câmera
minolta automática similar a
que ele usa)

https://www.youtube.com/
watch?v=FdnZlynWFMs

*
conte comigo,
seu amigo
Anderson.
que nossa força reverbe-

re nas trocas.

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 156/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica nº 033/2024 conforme inciso II
do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Aquisição de grama tipo:
forquinha (Batatais) para contenção de taludes e paisagismo do Município
de São Tomás de Aquino-MG. Conforme termo referência; estimado no total
de R$ 31.500,00. Solicita propostas/documentos até 28/10/2024 na Plataforma
de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 157/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica nº 034/2024 conforme inciso II
do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Contratação de empresa para
prestação de serviços de segurança não armada em eventos realizados pela
prefeitura municipal de São Tomás de Aquino. Conforme termo referência;
estimado no total de R$ 44.550,00. Solicita propostas/documentos até 28/10/
2024 na Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Eletrônico n.º 015/2024, Tipo Menor Preço por lote, Objeto:
“Aquisição de materiais de lavanderia hospitalar com comodato de
equipamentos e manutenção preventiva e corretiva, atendimentos de
urgência, treinamentos para o Pronto Socorro Nossa Senhora do Sagrado
Coração do município de São Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 04 de
novembro de 2024 às 08:30 horas na Plataforma de Licitações AMM Licita
(www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 159/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica 035/2024, conforme inciso II
do Art. 75 da Lei 14.133/21. Objeto: Aquisição de DECANOATO DE
HALOPERIDOL para atender as necessidades da Secretaria de Saúde do
município de São Tomás de Aquino MG. Conforme especificações; estimado
no total de R$ 399,50. Solicita propostas e documentos até 28/10/2024 na
Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500, diariamente
das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 15 de outubro de 2024.
Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal
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Em celebração ao aniver-
sário de São Sebastião do Pa-
raíso, para comemorar os 203
anos de história do nosso mu-
nicípio, a Prefeitura planejou
uma programação especial
para a população, com even-
tos e inaugurações para
enaltecer nossa cidade, o pro-
gresso e a qualidade de vida
de cada paraisense.

De 24 a 27 de outubro, na
Praça dos Imigrantes, o Para-
íso Fest trará o melhor da
gastronomia itinerante, reu-
nindo diversos food trucks. O
evento será realizado em ho-
rários diferenciados para aco-
modar todos os públicos: 24
de outubro: a partir das 18h -
25 a partir das 15h e nos dias
26 e 27 a partir das 12horas

Concomitantemente ao
Paraíso Fest, também haverá
o 1° Classic Car, um encon-
tro de carros antigos, que será
realizado no dia 27, das 9h às
17h. O evento é uma realiza-
ção d’os Pinga Óleo e aque-
les que quiserem expor seus
veículos deverão fazer a ins-
crição no local, pagando uma

taxa de R$ 10 mais dois qui-
los de alimentos - haverá
premiação e troféu.

No dia 25 de outubro, a
Avenida Dr. José de Oliveira
Brandão, no bairro Mediter-
ranée, será palco do tradici-
onal desfile cívico-militar,
celebrando o patriotismo e a
história da cidade. O evento
terá início às 07h00 e conta-
rá com a participação de es-
colas, instituições e corpora-
ções locais.

A comemoração também
será marcada pela entrega de
obras de infraestrutura que
visam melhorar a qualidade
de vida dos moradores de São
Sebastião do Paraíso:

• Pavimentação da estrada
do Condomínio Cachoeira

• Revitalização da ilumi-
nação de praças públicas

• Entrega do calçamento
da Vila Conserva

• Melhorias no Campo
Beira Rio

• Entrega de duas novas
plataformas no Aterro Sanitá-
rio

(Secom Pref. SSP)

São Sebastião do Paraíso celebra
203 anos com programação especial

Prefeitura

Por Ralph Diniz

Na segunda-feira, 21, o
prefeito de São Sebastião do
Paraíso, Marcelo Morais,
anunciou a criação da Secre-
taria Municipal de Cultura e
Turismo. O nome escolhido
para chefiar a pasta é o do atu-
al vereador Vinício Scara-no.

Vinício Scarano é anunciado para Secretaria
de Cultura e Turismo em Paraíso

Prefeito Marcelo Morais escolhe vereador para o cargo; parte da classe artística reage com resistência

Segundo Morais, a decisão
de se criar a nova pasta visa
fortalecer o turismo e a cultu-
ra da cidade, atendendo a um
pedido da população durante
a campanha eleitoral. “A cria-
ção da secretaria é uma vonta-
de técnica muito forte da co-
munidade”, declara. “Quero
dar ênfase ao turismo, e a cul-

tura será uma aliada importan-
te nesse processo. O Vinício
aceitou o convite com base na
sua formação e experiência, e
acredito que ele é a pessoa cer-
ta para liderar esse novo desa-
fio”, complementa, justifican-
do o nome escolhido.

Scarano, que não conse-
guiu ser reeleito nas últimas

eleições municipais, ainda
não foi oficialmente nomea-
do, mas já tem se envolvido
nas discussões sobre os pro-
jetos que pretende liderar.
“Estou muito feliz pela con-
fiança do prefeito. Os proje-
tos que ele apresentou são sur-
preendentes e trazem muitas
oportunidades para a socieda-
de como um todo, especial-
mente por meio da cultura e
do turismo”, diz. Ele também
destacou a possibilidade de
captar recursos junto aos go-
vernos estadual e federal para
fomentar essas áreas.

Apesar do entusiasmo de
Scarano e Morais, a decisão
foi recebida com resistência
por parte da classe artística do
município. Alguns artistas lo-
cais expressaram insatisfação
por não terem sido consulta-
dos no processo de escolha do
futuro secretário. O prefeito,
no entanto, defendeu sua es-
colha, afirmando que a deci-
são cabe à sua gestão e que
busca incluir os artistas nos
projetos que serão desenvol-
vidos. “Eu respeito o posici-
onamento dos artistas, mas a
escolha do secretariado é do
prefeito. Não conseguimos ter
a participação da comunida-
de cultural nem no conselho
municipal. Vamos começar do
zero, e quem quiser participar
será bem-vindo”, afirma Mo-
rais.

O prefeito também reco-
nhece que a falta de consulta
prévia gerou desconforto, mas

destaca que o momento é de
construir em conjunto. “É
uma decisão minha e da mi-
nha equipe. Não tivemos um
diálogo mais próximo com a
classe artística porque não
havia uma estrutura formada
para isso, mas isso vai mudar.
A secretaria está sendo cria-
da, e queremos a participação
de todos”, reforça. Para Mo-
rais, é essencial que os artis-
tas se engajem nos novos pro-
jetos: “Os artistas que quise-
rem participar com a gente
terão as portas abertas. A ideia
é trabalhar juntos, e estamos
dispostos a ouvir”.

Scarano também comen-
tou sobre a resistência, e res-
salta a importância do diálo-
go. “Tenho muitos amigos
dentro do centro cultural e
acredito que eles só têm a con-
tribuir. Pedi que se aproxi-

mem, porque juntos podemos
fazer muito pela cultura da
cidade”, afirma o vereador.
Ele ainda reforça que está
pronto para encarar o desafio,
confiante de que sua experi-
ência em gestão pública pode
ajudar a implementar projetos
que irão beneficiar a popula-
ção.

Ainda segundo o prefeito,
criação da nova Secretaria de
Cultura e Turismo promete
trazer um novo ciclo de desen-
volvimento para São Sebasti-
ão do Paraíso, com foco no
fortalecimento da economia
local por meio do turismo e
da valorização da cultura re-
gional. A expectativa é que a
nomeação de Scarano seja
oficializada em breve, “mar-
cando o início de uma nova
fase para o setor cultural da
cidade”.

Prefeito diz que conhecimento técnico foi
fator decisivo para a escolha de Scarano

Divulgação


